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Soldados do Exército se unem à Saúde
no combate à dengue em Curitiba
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Governador entrega 225 novas viaturas
e 1,4 mil coletes balísticos à Polícia Penal

Greca sanciona Lei da Inteligência Artificial
na administração pública de Curitiba

Na entrega dos equipamentos, o governador ressaltou
o avanço no sistema prisional do Paraná nos últimos anos

Prefeito Rafael Greca sanciona a lei de utilização
de inteligência artificial na Administração Pública Municipal

PMP CLAUDIO NEVES/PORTOS DO PARANÁ

Prefeitura inicia obras em
rua do Centro de Pinhais

Porto de Paranaguá bate recorde
de movimentação em 24 horas:

146 mil toneladas

A rua do Centro de Pinhais vai receber calçadas em
concreto poroso, nova sinalização e iluminação em led

Este trabalho de planejamento operacional e de engenharia rendeu aos
portos paranaenses quatro prêmios de gestão portuária pelo governo federal
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Campina Grande do Sul
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na Câmara de Curitiba

ARTE: ARQUIVO/CMC

Adiadas as votações do "sandbox regulatório"
e de multa à fiação abandonada
O plenário aprovou dois requerimentos de Professor Euler

(MDB) para adiar, por mais oito sessões, as votações que poderi-
am retornar, a partir desta segunda-feira (22), à ordem do dia da
Câmara de Curitiba. As proposições dispõem, respectivamente,
sobre a regulamentação do chamado "sandbox regulatório", para
o teste de produtos e serviços, e sobre a aplicação de multa à
fiação inservível em postes da cidade.

Reforma da UBS Pinheiros,
no bairro Santa Felicidade
Em requerimento à Prefeitura de Curitiba, Mauro Ignácio

(PSD) pergunta sobre o andamento da execução de uma emen-
da parlamentar encaminhada pela Bancada do Partido Progres-
sistas (PP) da Câmara de Deputados, no valor de R$500 mil,
destinada à reforma da Unidade Básica de Saúde (UBS) Pinhei-
ros, no bairro Santa Felicidade.

Rampas e plataformas elevatórias
em estações-tubo
À Urbanização de Curitiba (Urbs), Marcelo Fachinello (Pode)

solicitou informações sobre a linha de ônibus 338, que opera
entre os trechos Centenário-Hauer. O vereador questiona se os
veículos de ônibus e as estações-tubo instaladas neste trecho
estão adaptadas com rampas e plataformas elevatórias para aten-
der às pessoas com necessidades especiais.

Surto de hepatite A, aplicativo
do Portal do Turismo e praça da Ucrânia
Professor Euler (MDB) protocolou três requerimentos de in-

formações oficiais à Prefeitura de Curitiba. No primeiro, o vere-
ador quer saber quais medidas estão sendo tomadas pela Secre-
taria Municipal da Saúde (SMS) para conter o surto de hepatite A
e prevenir novos casos, bem como se há alguma campanha de
vacinação em andamento ou planejada para aumentar a cober-
tura vacinal contra a doença. Em outro pedido, Euler pergunta
se há alguma atualização sobre a data para o lançamento do
aplicativo do Portal do Turismo Metropolitano. O vereador tam-
bém solicitou informações à Prefeitura sobre a situação atual das
obras de revitalização da praça da Ucrânia, no bairro Bigorrilho.

Nova Lei da Merenda é aprovada pelos
vereadores da Câmara de Curitiba
"No ano passado, a cidade de Curitiba investiu R$ 222 mi-

lhões na merenda das escolas públicas municipais, para atender
151 mil crianças e adolescentes, com 272 mil refeições diárias.
Destes investimentos, R$ 196,7 milhões são recursos próprios
do Município e R$ 25,5 milhões são provenientes do Programa
Nacional de Alimentação Escolar (PNAE), que servem como uma
complementação aos investimentos que a Prefeitura de Curitiba
faz", explicou Tico Kuzma (PSD), nesta segunda-feira (22), duran-
te a aprovação da nova Lei da Merenda na Câmara Municipal de
Curitiba (CMC). Líder do governo na CMC, Kuzma explicou que
o projeto de lei enviado pela Prefeitura de Curitiba ao Legislativo
busca alinhar a lei municipal 8.705/1995 à resolução 6/2020 do
Conselho Deliberativo do Fundo Nacional de Desenvolvimento
da Educação (FNDE), que atualizou as regras do PNAE para
acesso aos recursos federais.

23 de Abril
Dia Mundial do Escoteiro; Dia Mundial do Livro e do Direito

do Autor; Dia Nacional da Educação de Surdos; Dia de São
Jorge.

Prefeitura de Pinhais,
por intermédio da Se-
cretaria Municipal de

Obras Públicas (Semop), deu
início às obras na Rua Trinidad
e Tobago, que fica localizada no
bairro Centro. Antes do come-
ço das obras, o poder público
municipal se reuniu com a co-
munidade local, na 1ª Igreja do
Evangelho Quadrangular.

A prefeita Rosa Maria, o se-
cretário municipal de Seguran-

Prefeitura inicia obras em
rua do Centro de Pinhais

Intervenções na Rua Trinidad e Tobago incluem calçadas
em concreto poroso, sinalização e iluminação em led

PMP

A rua do Centro de Pinhais vai receber calçadas em concreto poroso, nova sinalização e iluminação em led

ça e Trânsito, Anderson Men-
des e os técnicos da Semop
explicaram aos presentes os
detalhes do projeto e as inter-
venções que serão feitas na
região.

A rua do Centro de Pinhais
vai receber calçadas em con-
creto poroso (que permitem a
passagem da água, evitando as-
sim a formação de poças e re-
duzindo os custos com manu-
tenções), nova sinalização (ho-

rizontal e vertical) e iluminação
em led (que propicia mais se-
gurança, ao iluminar melhor,
além de reduzir o consumo de
energia elétrica).

Os recursos que viabiliza-
ram as obras na Rua Trinidad e
Tobago fazem parte do pacote
de investimentos do Programa
Avança Pinhais, que vai desti-
nar, ao todo, R$ 300 milhões em
obras de infraestrutura no
município.

A
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Soldados do Exército reforçam as ações dos
Agentes de Saúde, no combate à dengue no Cajuru

Soldados do Exército se unem à Saúde
no combate à dengue em Curitiba
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Scombate ao mosquito

Aedes aegypti em Cu-
ritiba ganhou o reforço

do Exército Brasileiro. Diaria-
mente, soldados dos quartéis si-
tuados na cidade vão acompa-
nhar o trabalho dos agentes de
endemias na vistoria das casas,
eliminação de criadouros e na
orientação à população sobre o
combate à dengue.

Nesta segunda-feira (22), 24
soldados se uniram ao trabalho
da Saúde em três regionais: Ca-
juru, Bairro Novo e Tatuquara.

"Esse apoio é bem-vindo para
ampliarmos nossa capacidade de
ação nos bairros com maior nú-
mero de casos de dengue. Pre-
cisamos da união de todos para
eliminar os focos do Aedes em
nossa cidade", diz a secretária
municipal da Saúde, Beatriz Bat-
tistella.

O apoio do Exército foi pac-
tuado em reunião realizada em
março entre a Secretaria Muni-
cipal da Saúde e o general de
Brigada Ivan Alexandre Corrêa
Silva, comandante da 5ª Região
Militar, e o general José Ricardo

Vendramin Nunes, comandante
da 5ª Divisão de Exército. Nas
primeiras semanas de abril o tra-
balho foi planejado e dimensio-
nado entre as duas instituições,
com a definição das ações a se-
rem desenvolvidas. Inicialmente,
oito soldados se unem aos agen-
tes de endemias de cada uma das
três regiões com maior núme-
ro de confirmação de casos. "É
um trabalho permanente, sem
prazo para terminar. Vamos

acompanhar os números de nos-
so boletim semanal e direcionar
as ações em parceria às regiões
que mais precisam", explica a
coordenadora do Programa
Municipal de Controle do Aedes,
Tatiana Faraco.

Nesta semana, os soldados
acompanharam as equipes da
saúde nas ações de bloqueio, ou
seja, visitaram as casas na região
em que foram confirmados ca-
sos positivos de dengue. O ob-

jetivo é identificar a presença do
Aedes aegypti nas casas e quin-
tais, eliminar recipientes que acu-
mulam água e orientar os mo-
radores sobre os riscos da do-
ença e como se prevenir. Uma
das casas visitadas no bairro Ca-
juru é de Isaura Cardoso da Sil-
va, servidora municipal aposen-
tada, que gostou da presença
do exército na ação em sua
rua, na Vila Oficinas. Isaura
soube que uma vizinha adoe-
ceu por dengue e mantém sua
casa livre de qualquer recipien-
te que acumule água. "O mos-
quito voa, então todo mundo
tem que fazer sua parte. A gen-
te cuida muito de tudo, ainda
mais que tenho uma joia dentro
de casa, minha mãe, de 91 anos",
disse a moradora elogiando a
presença do exército, que, se-
gundo ela, é mais um motivo
para que as pessoas abram suas
casas para a vistoria.

MUTIRÕES CURITIBA
SEM MOSQUITO

Nesta semana, o mutirão
Curitiba sem Mosquito, realiza-

dos pelas secretarias municipais
da Saúde e do Meio Ambiente,
percorre novamente os bairros
Cajuru e Tatuquara. Os morado-
res das duas regiões estão sen-
do avisados pelos agentes da pre-
feitura e do exército para que
retirem materiais inservíveis de
suas casas e terrenos para serem
recolhidos pelos caminhões do
Meio Ambiente.

"A melhor estratégia de com-
bate ao mosquito da dengue é
eliminar a água parada, que é uti-
lizada pela fêmea do Aedes para
depositar seus ovos", destaca Ta-
tiana.

De janeiro a 19 de abril des-
te ano, já foram realizados 35
mutirões, que recolheram
708,39 toneladas de materiais
inservíveis nos bairros da capital
paranaense.

CASOS
Curitiba contabiliza 3.908 ca-

sos de dengue em 2024 (até o
dia 12/4), sendo 1.820 importa-
dos (contaminação aconteceu
fora do município) e 2.088 au-
tóctones (transmissão local).

O Governo do Paraná, por
meio da Secretaria do Desen-
volvimento Social e Família
(Sedef), entregou nesta segun-
da-feira (22), em Curitiba, 260
tablets para 26 Centros da Ju-
ventude do Paraná. Os equi-
pamentos fazem parte do Pro-
jeto Aprimora Centro da Ju-
ventude, que tem como obje-
tivo oferecer mais equipamen-
tos e tecnologia para os jovens
que frequentam esses espaços.

O investimento de R$
458.850,00 teve participação
do Banco Interamericano de
Desenvolvimento (BID), com
o aporte de R$ 232.875,00
para a compra e outros R$
225.975,00 de recursos pró-
prios da Sedef.

Para o secretário do De-
senvolvimento Social e Famí-
lia, Rogério Carboni, os jovens
precisam estar no centro das
discussões. "O jovem é prota-
gonista, ele precisa ter essa
consciência de que deve tomar
o centro das discussões, com
muito estudo, respeito e com-
prometimento", disse. "É de-

Governo entrega tablets para aprimorar
atendimento em 26 Centros da Juventude

Equipamentos integram o Projeto Aprimora Centro da Juventude, que tem como objetivo
oferecer mais equipamentos e tecnologia para os jovens que frequentam esses espaços

ver nosso mostrarmos e os gui-
armos por esses caminhos. E é
por isso que estamos buscando
a sinergia, a congregação de es-
forços com as prefeituras que
fazem as gestões dos Centros da
Juventude, para que mais ações
aconteçam no dia a dia".

Os Centros da Juventude são
espaços construídos pelo Gover-
no do Paraná e geridos pelas
prefeituras. Em todo o Estado,

são 28 unidades que contam com
atividades culturais e educacio-
nais, geralmente, em regiões de
maior vulnerabilidade social. Em
Curitiba, são dois espaços: o
Centro da Juventude Audi União,
no Uberaba, e o Centro da Ju-
ventude Eucaliptos, no Alto Bo-
queirão. Durante a entrega dos
equipamentos, o secretário mu-
nicipal de Esporte e Lazer, Car-
los Eduardo Pijak, destacou a

ação do Governo do Estado. "É
fundamental essa parceria, afinal
a política pública se faz com in-
vestimentos que garantam a me-
lhora no serviço oferecido. Cri-
amos uma rede qualificada e a
nossa parceria com o Governo
do Estado vai além daqui dos
Centros da Juventude, mas se es-
tende em várias outras ações que
beneficiam a nossa população jo-
vem", disse.

NOVOS APARELHOS
Passam a contar com os no-

vos tablets, da marca Samsung,
os Centros da Juventude de 24
municípios: Campo Mourão,
Campo Largo, Castro, Francis-
co Beltrão, Irati, Ivaiporã, Lapa,
Laranjeiras do Sul, Paranavaí,
Palmas, Pitanga, São Mateus do Sul,
Telêmaco Borba, Almirante Taman-
daré, Cambé, Cascavel, Curitiba,
Foz do Iguaçu, Jacarezinho, Pira-
quara, São José dos Pinhais, To-
ledo, Umuarama e Pinhais.

BOLSA AGENTES
DA CIDADANIA

Em todos os Centros da Ju-
ventude é executado o Progra-
ma Bolsa Agentes da Cidadania,
que oferece aos jovens uma
bolsa-auxílio de R$ 306 men-
sais para desenvolverem pro-
jetos em áreas como esporte,
lazer e cultura, entre outras.
Somente em 2023 foram 5.078
bolsas com recursos do pro-
grama BID/Paraná Seguro e
Fundo da Infância e Adolescên-
cia. Neste ano, até agora, são
534 bolsas em todo o Paraná.
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As unidades ofertam atividades culturais e educacionais, geralmente, em regiões de maior vulnerabilidade social
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Governador entrega 225 novas viaturas
e 1,4 mil coletes balísticos à Polícia Penal

São 1.400 coletes balísticos e 225 novas viaturas, inclusive blindadas e dentro do conceito de veículo humanizado, para
reforçar a atuação da corporação nas penitenciárias e cadeias públicas nas nove regionais administrativas do Estado
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governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior entre-
gou nesta segunda-feira
(22), em cerimônia no

Palácio Iguaçu, novos equipamen-
tos para a Polícia Penal do Paraná
(PPPR).

São 1.400 coletes balísticos e
225 novas viaturas para reforçar
a atuação da corporação nas pe-
nitenciárias e cadeias públicas do
Estado.

Na entrega dos equipamentos,
o governador ressaltou o avanço
no sistema prisional do Paraná nos
últimos anos. Segundo Ratinho Ju-
nior, toda a reorganização do sis-
tema permitiu não só melhorias
para a própria corporação, que
deixou de ser Departamento Pe-
nitenciário para se tornar Polícia
Penal em 2021, como também aju-
dou outras forças de segurança do
Estado.

"Quando assumimos o Gover-
no, o Paraná tinha o pior sistema
carcerário do Brasil, segundo o
Ministério da Justiça, com 12 mil
presos em delegacias. Construímos

Na entrega dos equipamentos, o governador ressaltou
o avanço no sistema prisional do Paraná nos últimos anos

presídios e remanejamos todos
esses presos das delegacias para
que a Polícia Civil fizesse seu tra-
balho de investigação e não ficas-
se cuidando de preso", ressaltou.
"Por isso é tão importante equi-
parmos a Polícia Penal, para que
ela possa cuidar e coordenar toda
essa área de tutela de presos".

Os 1.400 coletes balísticos fo-
ram adquiridos por R$ 2,1 milhões
por meio de contrato de compra
do Governo do Estado. As novas
unidades vão equipar todo o efeti-
vo da PPPR. O preço unitário pago
por colete foi de R$ 1.500.

"O fato de termos criado a
Polícia Penal passa a dar mais dig-

nidade à profissão, que é tão im-
portante para a estrutura do Sis-
tema de Justiça. Antes, a corpora-
ção não era considerada polícia.
Agora, teremos todo o efetivo da
Polícia Penal equipado com colete
balístico e, em breve, vamos con-
cluir a compra de mais armamen-
tos para a corporação", comentou
o governador.

As viaturas, por sua vez, foram
entregues à Polícia Penal por meio
de contrato de locação. São 225
veículos caracterizados que serão
distribuídos às nove regiões da
PPPR do Estado. Os veículos são
nos modelos sedam, hatch, furgão,
caminhonete sport e cabine dupla.
O investimento nas locações é de
R$ 1.149.960 por mês. O contra-
to tem vigência até 2026.

O secretário de Estado da Se-
gurança Pública, Hudson Leôncio
Teixeira, disse que com a entrega
desses equipamentos a estrutura
da Polícia Penal dá mais um salto.
Além de cada policial penal ter seu
próprio colete balístico, acrescen-
tou, as novas viaturas são especi-

ais para o transporte de detentos
para audiências ou transferências
de unidades. Algumas das viaturas
são blindadas.

"Agora cada policial terá seu
próprio colete, adequado ao seu
corpo. As viaturas são humaniza-
das para o transporte do preso e
algumas são blindadas para o Ser-
viço de Operações Especiais da
Polícia Penal. São investimentos
que vão ajudar muito o trabalho
da Polícia Penal", enfatizou.

"Essa nova frota vai permitir a
prestação de um serviço de quali-
dade e, principalmente, com segu-
rança tanto para o policial penal
quanto para a pessoa privada de
liberdade", destacou Reginaldo
Peixoto, diretor-geral da PPPR.

Ele explicou ainda que dentro
do conceito de viatura humaniza-
da os novos veículos têm não só
mais espaço para o transporte de
presos, mas melhor estrutura. "Os
detentos serão transportados sen-
tados e com cinto de segurança,
reduzindo o risco de acidentes no
deslocamento", explicou.

O prefeito Rafael Greca san-
cionou, na tarde desta segunda-
feira (22), a Lei da Inteligência
Artificial, que estabelece princí-
pios e diretrizes para a adoção e
o uso da Inteligência Artificial (IA)
na administração pública muni-
cipal direta e indireta. Primeira
cidade do Brasil a contar com
uma Secretaria Municipal de In-
teligência Artificial, em março, a
capital paranaense deu mais esse
passo de vanguarda para o avan-
ço nas ações de cidades inteli-
gentes com a sanção da Lei Mu-
nicipal 16.321/2024. "A cidade
mais inteligente do mundo mais
uma vez é pioneira no Brasil ao
regular o uso da inteligência ar-
tificial na administração pública,
abrindo caminhos para outros
municípios", destacou o prefei-
to. Aprovada no fim de março
pela Câmara de Vereadores, a
nova lei surgiu da proposição do
vereador Nori Seto, que acom-
panhou o prefeito na assinatura.
Também acompanharam a san-
ção da legislação o secretário do

Greca sanciona Lei da Inteligência Artificial
na administração pública de Curitiba
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Prefeito Rafael Greca sanciona a lei de utilização
de inteligência artificial na Administração Pública Municipal

Governo Municipal e presidente
do Ippuc, Luiz Fernando Jamur, e a
advogada Aline Macohin, autora do
livro Inteligência Artificial na Ad-
ministração Pública Brasileira e
especialista em novas tecnologias.

DIRETRIZES E VALORES ÉTICOS
A nova legislação define valo-

res éticos e diretrizes que o Muni-

cípio deve seguir na implementa-
ção e utilização da Inteligência Ar-
tificial, como transparência; respei-
to à privacidade e proteção dos
dados dos cidadãos; indicação cla-
ra e precisa do responsável pelas
ações delegadas às inteligências
artificiais; inclusão; e medidas de
resguardo a possíveis danos cau-
sados por decisões submetidas às

IAs. "Devemos investir no uso de
tecnologias de IA alinhado ao com-
promisso com a dignidade e a va-
lorização da humanidade. Ao mes-
mo tempo em que a lei dá segu-
rança jurídica para o uso das IAs
em Curitiba, cria parâmetros de
comprometimento com o bem
público", disse Nori Seto. A Lei
16.321/2024 determina, ainda, que
os sistemas de inteligência artificial
utilizados na administração pública
devem ser auditáveis e sujeitos à su-
pervisão idônea e entra em vigor
90 (noventa) dias após a data de
sua publicação em Diário Oficial.

ALGUMAS INICIATIVAS DA
PREFEITURA QUE JÁ USAM
INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

CENTRAL 156: Usa sistemas
baseados em chatbots, assistentes
virtuais, reconhecimento de voz e
de imagem, que fornecem informa-
ções, orientações, serviços e solu-
ções de forma rápida, fácil e per-
sonalizada.

HIPERVISOR URBANO:
Curitiba testa, em parceria com o

Waze, o monitoramento de trá-
fego e mobilidade urbana. Na
próxima etapa, os dados serão
usados para treinar a IA a reali-
zar ações preditivas no trânsito
da cidade.

CPPGM: Criado em 2018
e aperfeiçoado constantemente,
o Controle de Processos da Pro-
curadoria-Geral da Prefeitura
de Curitiba (CPPGM) é um
sistema de controle, peticiona-
mento e o acompanhamento dos
processos judiciais a partir de au-
tomatização e padronização de
tarefas repetitivas com uso da IA
e integração entre sistemas.

ZELADORIA DIGITAL: As
secretarias municipais de Admi-
nistração, Gestão de Pessoal e
Tecnologia da In formação
(Smap) e do Governo Munici-
pal desenvolveram o sistema
que emprega inteligência vir-
tual embarcada em veículos
para analisar e processar dados
das ruas, indicando aos gestores
públicos onde são necessárias
melhorias.

Cine Passeio exibe
"Uma Família Feliz"
Acusada pela sociedade como a principal

suspeita de uma série de estranhos aconteci-
mentos, Eva precisa provar a sua inocência e
para isso começa uma investigação espinhosa.
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udo pronto para a Fes-
ta da Padroeira de Pi-
nhais, Nossa Senhora da

Boa Esperança, que terá início no
próximo dia 26 de abril, com a
Novena Preparatória. Já a gran-
diosa festa será realizada no dia
5 de maio com missa solene, às
10h30, seguida de almoço, com
costela fogo de chão ao meio-
dia, e festival de prêmios e sor-
teio da Ação entre Amigos du-
rante à tarde. Neste ano, a No-
vena traz o tema 'O Senhor fez
em mim maravilhas, Santo é o
seu nome' (Lc1,49). "Em 2023
refletimos sobre "comunhão",
agora em 2024 vamos refletir
sobre a "gratidão" pela comu-
nhão celebrada", explica o páro-
co Lucas Dalbom.

De acordo com o Padre Lu-
cas Dalbom, são cerca de 200 vo-
luntários envolvidos nas mais di-
versas funções para que a comu-
nidade católica possa celebrar
esse momento tão especial.
"Sempre uma alegria ver o en-
volvimento e o entusiasmo da
comunidade trabalhando em uni-
dade. Que a festa possa semear
o sentimento de gratidão no co-
ração de cada um, seja trabalhan-
do ou participando das celebra-
ções", ressalta Dalbom. Para a
Novena são esperados cerca de
1.200 fiéis. Pela primeira vez,
durante a Novena também será
realizada a arrecadação de ali-
mentos para as famílias vulnerá-
veis da comunidade, atendidas
pela Pastoral da Ação Social.
"Quem puder contribuir fazen-
do esse gesto concreto, ficare-
mos gratos com a generosidade
de cada um", comenta o padre.
Já para o domingo festivo são
esperadas cerca de 5 mil pesso-
as da comunidade, que poderão
degustar a costela fogo de chão
e filé de igreja (serão prepara-
dos 1000kg de costela e 500kg
de alcatra) acompanhados de
arroz e maionese. Além de ou-
tras iguarias como bolos, canjica,
pastel, cachorro-quente e pão
com bife. "Toda a arrecadação da
nossa festa é voltada para a con-
clusão dos vitrais, que iniciamos
a instalação em dezembro de
2023. Primeiro com o vitral 1,
que tem como tema Nossa Se-
nhora; vitral 2 homenagem a São
José e agora falta o vitral 3 asso-
ciado a Jesus Cristo, que é o
'Cordeiro de Deus'", informa o
pároco.

57 ANOS DE HISTÓRIA
A Paróquia Nossa Senhora da

Boa Esperança completa 57 anos

Festa da Padroeira de Pinhais
será no dia 5 de maio

Novena Preparatória começa no dia 26 de abril. Confira a programação

T

de existência neste ano. Desde
o início, o amor foi a pedra fun-
damental desta história. A comu-
nidade também sempre esteve
presente, desde a construção até
a manutenção da igreja. No ano
de 1925, as cerca de 30 famílias
católicas que aqui moravam não
tinham um local apropriado para
fazerem as suas orações. Então,
foi em 1927, que o senhor Gui-
lherme Weiss fez a doação do
terreno e dos materiais para a
construção da igreja, pois sua fi-
lha Eleonora queria se casar com
o jovem Umberto Scarpa.

Toda a comunidade partici-
pou da obra, que começou em
1930. Como a Cerâmica Weiss
ficava na parte baixa da cidade,
perto da estação de trem, fez-
se um mutirão e uma longa fila
desde a cerâmica até o alto do
morro, onde ficaria a igreja. Cada
tijolo foi passado de mão em mão
de homens, mulheres e crianças.
A inauguração da igreja aconte-
ceu em 1937, com o casamento
do comendador Umberto Scar-
pa e de Eleonora Adelaide Weiss.
O padre Germano Mayer reali-
zou a Primeira Comunhão da
igreja, em 1937. Carmem Porci-
des Chiqueto, com 15 anos de

idade, foi a primeira catequista
das crianças. Na década de 1940,
o padre Germano Mayer orga-
nizava grandes festas na igreja e
atraia moradores do Cristo Rei,
Cajuru, Capoeira Grande, Colô-
nia Muricy e Santa Maria. Em me-
ados de 1950 foi concluída a obra
da igreja em estilo revitalista
gótico. No ano de 1954, Nossa
Senhora da Boa Esperança de
Pinhais passou a ser capela da
Paróquia Nossa Senhora de Fá-
tima de Curitiba.

Foi então, em 1967, que a
igreja se tornou a primeira pa-
róquia da região. Seu primeiro
pároco foi o padre camiliano
Afonso Pastori. Em 1974 o Frei
Egídio Carloto assume a paró-
quia, onde permaneceu como
pároco até o seu falecimento em
18 de dezembro de 1984. Já em
1995 assume como pároco An-
tônio Carlos Zago, padre que
teve grande contribuição para
construção da nova matriz no
início do ano 2000. Em 2002 a
igreja antiga é tombada como
patrimônio histórico de Pinhais.
No ano de 2004 foi feito um
grande trabalho de restauração
da igreja antiga. Atualmente, o
pároco é o padre Lucas Dalbom.

SERVIÇO

FESTA DA PADROEIRA
NOSSA SENHORA DA BOA ESPERANÇA

QUANDO: 5 de maio
ONDE: Avenida Camilo di Lellis, 970, Centro Pinhais
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De acordo com o Padre Lucas Dalbom, são cerca de 200 voluntários
envolvidos nas mais diversas funções para que a comunidade

católica possa celebrar esse momento tão especial

VENHA FAZER PARTE DESTA HISTÓRIA.
CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:

1º DIA 26/04 (SEXTA-FEIRA)
Missa e Novena - 20h.
GESTO CONCRETO: Leite.
TEMA: Maria, fonte de luz e vida.

2º DIA 27/04 (SÁBADO)
Missa e Novena - 19h.
GESTO CONCRETO: Pó de café ou açúcar.
TEMA: Maria, Rainha dos Apóstolos.

3º DIA 28/04 (DOMINGO)
Missa e Novena - 19h.
GESTO CONCRETO: Biscoitos.
TEMA: Imaculado coração de Maria.

4º DIA 29/04 (SEGUNDA-FEIRA)
Missa e Novena - 20h.
GESTO CONCRETO:  Arroz.
TEMA: Maria, Mãe do bom conselho.

5º DIA 30/04 (TERÇA-FEIRA)
Missa e Novena - 20h.
GESTO CONCRETO: Feijão.
TEMA: Maria, causa de nossa alegria.

6º DIA 01/05 DIA DE SÃO JOSÉ OPERÁRIO
(QUARTA-FEIRA)

Missa e Novena - 19h.
GESTO CONCRETO: Óleo.
TEMA: Maria, esposa de José. (solenidade de São José)

7º DIA 02/05 (QUINTA-FEIRA)
Missa e Novena - 20h.
GESTO CONCRETO: Macarrão e Molho de tomate.
TEMA: Maria, auxílio dos cristãos.

8º DIA 03/05 (SEXTA-FEIRA)
Missa e Novena - 20h.
GESTO CONCRETO: Trigo ou Fubá.
TEMA: Maria, saúde dos enfermos.

9º DIA 04/05 (SÁBADO)
CARREATA: 17h (Saindo da Matriz)
Missa e Coroação - 19h
GESTO CONCRETO: Produtos de higiene e Limpeza.
TEMA: Maria, rainha da paz.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

SÓCIAS QUOTAS CAPITAL PARTICIPAÇÃO

BOOSALIS INVESTMENTS LLC 9.500 R$ 9.500,00 95%

ROBERT CRAIG HUFF 500 R$ 500,00 5%

TOTAL 10.000 R$ 10.000,00 100%

MIRANTE INCORPORAÇÕES IMOBILIARIAS LTDA - CNPJ: 17.559.851/0001-71 – NIRE: 41207522425
ATA DA REUNIÃO E DELIBERAÇÃO DE SÓCIOS QUOTISTAS

1. HORA, DATA E LOCAL: Ao décimo dia do mês de abril de 2024, às quatorze horas da tarde, na sede da
sociedade, na Rua Marechal Hermes, 678, conjunto 22, bairro Juvevê, em Curitiba, Paraná. 2. SOCIEDADE: MI-
RANTE INCORPORAÇÕES IMOBILIARIAS LTDA, com sede na Rua Marechal Hermes, 678, conjunto 22,
bairro Juvevê, em Curitiba, Paraná, CEP 80530-230, com o contrato social arquivado na JUCEPAR sob o NIRE nº.
41207522425 em 21/01/2013, inscrita no CNPJ/MF nº. 17.559.851/0001-71. 3. PRESENÇA: Compareceram, dispen-
sando, assim, a Convocação da Assembleia em conformidade com o Art. 1029 e parágrafos do Código Civil, os Sócios
que representam a totalidade do Capital Social, conforme se verifica pelas assinaturas apostas neste documento,
quais sejam: BOOSALIS INVESTMENTS LLC, sociedade constituída e inscrita no CNPJ/MF sob nº 11.227.330/
0001-30, domiciliada no exterior em 102 MT.Tiburon, Tiburon, Califórnia, Código Postal 904920, USA, neste ato
representada por seu procurador Sr. Robert Craig Huff, norte americano, divorciado, empresário, nascido em 09/
08/1948, natural de Newton, estado de New Jersey, portador da carteira de identidade RNE nº. V376943-C, expedida
pelo CGPI/DIREX/DPF em 11/05/2015, inscrito no CPF/MF sob o nº. 057.228.737-21, com o endereço profissional
na sede da empresa; e ROBERT CRAIG HUFF, norte americano, divorciado, empresário, nascido em 09/08/1948,
natural de Newton, estado de New Jersey, portador da carteira de identidade RNE nº. V376943-C, expedida pelo
CGPI/DIREX/DPF em 11/05/2015, inscrito no CPF/MF sob o nº. 057.228.737-21, com o endereço profissional na Rua
Marechal Hermes, nº. 678 – Conjunto 22, Condomínio Solar do Iguaçu – Bairro Juvevê, CEP 80.530-230, Município
de Curitiba – Estado do Paraná. 4. MESA: Srs. Robert Craig Huff e Natasha Morilla Cunha Paranhos Coelho, como
presidente e secretária, respectivamente. 5. ORDEM DO DIA: 5.1 Redução do Capital Social. 6. DELIBERA-
ÇÕES: Após a deliberação sobre a ordem do dia, foi devidamente aprovada por unanimidade, sem reservas e
restrições que: 6.1 A empresa fará a redução do capital social, pois é excessivo em relação ao objeto da sociedade
(inciso II do artigo 1.082 do Código Civil). 6.1.1 O Capital Social que era no valor de R$ 8.500.000,00 (oito milhões
e quinhentos mil reais) ficará reduzido para R$ 10.000,00 (dez mil reais) e ficará composto da seguinte forma:

6.2 Após as publicações obrigatórias dispostas no artigo 1.084 do Código Civil, a empresa procederá o registro
da 5ª Alteração e Consolidação do Contrato Social perante a Junta Comercial do Paraná, que formalizará a redução
do Capital Social disposto no item 6.1.1 supra. 8. APROVAÇÃO: Esta ata, redigida na forma prevista no art. 1.075,
da Lei 10.406 de 10/01/2002 (Código Civil Brasileiro), foi lida, discutida e depois de achada conforme, aprovada
por unanimidade de votos, sendo assinada pelo Presidente, por mim Secretária e demais Sócias presentes.
ATA REGISTRADA NA JUNTA COMERCIAL DO PARANÁ EM 10/04/2024 SOB O Nº20242552480.

Publicações

A semana trará mu-
dança de ambiente.

Aproveite esta sema-
na para resolver pen-
dências.

Crie um "plano B" e
contorne os obstácu-
los.

Invista nos estudos e
no seu desenvolvimen-
to.

Inovar será a chave do
sucesso.

Assuntos financeiros
pedirão calma.

Não abra mão do que
é importante para
você.

Transforme velhos pa-
drões e renove os sen-
timentos.

Encontre seu lugar e
firme raízes.

A semana trará suces-
so nos empreendimen-
tos.

Encerre processos do
passado e conquiste
direitos.

Enxergue mais longe e
tome decisões com
segurança.

Este trabalho de planejamento operacional e de engenharia rendeu aos
portos paranaenses quatro prêmios de gestão portuária pelo governo federal

Porto de Paranaguá bate recorde de
movimentação em 24 horas: 146 mil toneladas

Foram mais de 146 mil toneladas movimentadas no corredor de exportação em três
navios com destino à China e Espanha. O número representa um aumento de 5% em relação
à marca anterior, registrada entre os dias 29 e 30 de agosto de 2019 (138.988,98 toneladas)
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Áais de 146 mil tone-

ladas de soja foram
movimentadas no

Corredor de Exportação Les-
te do Porto de Paranaguá en-
tre os dias 20 e 21 de abril, o
que significa um recorde ope-
racional em 24 horas (entre
todos os produtos). O núme-
ro também representa um au-
mento de 5% em relação à mar-
ca anterior, registrada entre os
dias 29 e 30 de agosto de 2019
(138.988,98 toneladas).

"Três berços movimenta-
ram mais de 146 mil toneladas
de grãos e farelos de soja com
destino à China e Espanha. A
movimentação com excelência
na operação de três navios per-
mitiu mais um recorde históri-
co para a Portos do Paraná",
disse o diretor-presidente da
Portos do Paraná, Luiz Fernan-
do Garcia. "Estes números são
resultados dos investimentos
em gestão portuária dos por-
tos paranaenses". Três embar-
cações receberam o produto:
Nikolas D, Guo Yuan 32 e Guo
Yuan 82.

Ele cita como fatores res-
ponsáveis pelo recorde a ma-
nutenção de equipamentos e
estratégias logísticas para me-
lhor aproveitamento dos ber-
ços e das equipes da operação,
além da demanda mundial pela
commodity. "A movimentação
total também trouxe resulta-
dos importantes para as empre-
sas envolvidas. Oito terminais
embarcaram mais de mil tone-
ladas/hora por equipamento. É
um número impressionante al-
cançado devido às manuten-
ções anuais e à inteligência lo-
gística portuária", enfatizou
Garcia.

Este trabalho de planeja-
mento operacional e de enge-
nharia rendeu aos portos pa-
ranaenses quatro prêmios de
gestão portuária pelo governo
federal. Atualmente os portos
paranaenses são reconhecidos
pela melhor administração do
Brasil. Os portos de Paranaguá
e Antonina alcançaram a nota
máxima no Índice de Gestão
das Autoridades Portuárias
(IGAP) na principal categoria
entre os portos públicos bra-
sileiros.
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Parabéns, Governador Ratinho Junior!
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essa sexta-feira (19), o
Governador Carlos
Massa Ratinho Junior

comemorou mais um ano de
vida. E é com grande satisfação
que celebramos mais um ano
de sua vida e de seu dedicado
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Governador Carlos Massa Ratinho Junior; primeira-dama Luciana Saito Massa;
e os filhos do casal: Alana Massa, Yasmin Massa e Carlos Massa Neto

Governador Ratinho Junior

trabalho à frente do Paraná. Sua
gestão tem sido marcada por
um compromisso incansável
com o desenvolvimento e o
bem-estar de nosso Estado.

Ao longo de seu mandato,
temos testemunhado o Paraná

alcançar novos patamares de
progresso e prosperidade, gra-
ças às suas políticas visionárias
e determinação em enfrentar
os desafios que se apresentam.
Seu comprometimento com a
educação, saúde, segurança e

desenvolvimento econômico
tem gerado resultados tangíveis,
beneficiando milhões de para-
naenses. Que este novo ano de
vida seja repleto de saúde, feli-
cidade e novas conquistas. Que
seu empenho e dedicação con-

tinuem a trazer prosperidade
e oportunidades para todos os
cidadãos do Paraná. Parabéns,
Governador Ratinho Junior,
pelo excelente trabalho e pelo
Paraná cada vez melhor sob
sua liderança!


